
当社は中小企業大学校の様々な講座を受講しておりますが、	
中でも経営の知識を体系的に学べる本コースの受講を、社長か
ら勧められていました。“経営管理者養成コース”なんて私には
まだ早い、と感じてはいましたが、いつかは勉強しなければいけ
ないとも思っていました。当時は子育て中で、フルタイムで働い
てはいなかったのですが、子供も少し手を離せる年齢になってき
たので、逆に今しかない！という気持ちで受講を決めました。

株式会社士別ハイヤー 管理部
馬淵 麻衣子 さま （第8期受講生）

１．受講のきっかけを教えてください。
私は坂本先生のゼミナールで学びましたが、とてつもなく大変

でした（笑）。毎回、日次や月次の課題がでて、それと合わせて、
成果発表の資料も作らないといけなくて。
でも、ゼミナールを通して他の受講生の考えを聞いたり、自社
を研究していく中で、改めて自社のことを深掘りしたり、社長の
想いを聞いたりして、多くの事を学ぶことができました。このコー
スを受けなければ学べなかったことだと思います。

３．ゼミナールについてはどうでしょうか。

ひとつは、講義の内容が体系的で、講師陣のお話が濃いところ
です。初日の研修からとても面白くて、もっと学びたいという気
持ちを持ったことを覚えています。
また、他の受講生と深い交流ができたことも良かったです。講
義の中での意見交換はもちろんのこと、会社の悩み事などを受
講生同士で相談して、同じような悩みを持っていることが分かっ
たり、分かち合うことで気持ちが楽になったりと、いい影響を受
けました。今でも連絡をとっており、大切な仲間ができました。

２．本コースの良かったところを教えてください。
研修を受けてから、改めて自社の恵まれた環境を実感しました。

特に、社員の雰囲気の良さは大きな強みで、これを伸ばすべく更
なるコミュニケーションの活性化に取り組んでいます。また、小
さなお子さんを持つお母さんが安心して乗れるようなタクシーを
作りたいという思いがあり、まだまだ道のりは長いですが、少し
ずつ実現に向けて進めているところです。
半年間の講義を受けて、学び続けることの大切さも身に染み

ました。なかなか時間を作るのは難しいですが、これからも勉強
を続けていきたいと考えています。	

4．今後についてお聞かせください。

妻が第8期に受講し、たくさんのことを学び、成長する姿を見
ていました。受講するまでは経営に関する知識がまったくなく何
もわからない状態でしたが、今後、夫婦で会社の舵を取っていく
うえで、私にも必ず必要になると感じて受講を決めました。

株式会社士別ハイヤー タクシー事業部 部長 
馬淵 学 さま （第9期受講生）

１．受講のきっかけを教えてください。
私も妻と同じく坂本先生のゼミナールでした。課題は確かに
大変でしたが、先人の経営者や他の受講生の考えをたくさん知
る機会ができ、外せない課題だと感じました。学んだ内容を活用
しての自社研究は非常に難しく、深夜まで取り組むこともありま
したが、自社の存在価値や目指すべき方向を明確にすることが
でき、とても有意義な時間でした。

３．ゼミナールについてはどうでしょうか。

仕事をしている中ではどうしても業務に埋もれてしまい、視野
が広がらない。このコースを受講して、少し現場から離れてみる
ことで、客観的に自社を見ることができ、新たな発見や気付きを
得ることができました。例えば、財務の研修で得た知識で、社長
が行ってきた堅実な経営が理解できるようになったりと、今まで
見えなかったものが見えるようになったことは大きな成果だと感
じています。

２．本コースの良かったところを教えてください。

本研修の中で、自分にはまだまだできていないことが多くある
と気づかされました。それと同時に、自分のやるべきことが明確
になりました。今後は、社員が一丸となって事業を進められるよ
う、本コースで得た学びや向かうべき方向性を浸透させていきた
いと考えています。

4．今後についてお聞かせください。

受講者の声  
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会社
概要

私は中小企業大学校の講座は過去に何度も受講をしており、社員には学ぶ事の大切さを体験させる為に積極的
に受講するよう伝えています。今後、会社を引っ張っていくには、経営の基本的な知識を習得し、会社の全体像を
把握できるようになることが必要不可欠であり、本コースでそれらを学んでもらいたくて、派遣をしました。
受講後は、単に知識を習得しただけではなく、積極的に業務を引き継いでくれていて、意識的な面でも成長した
ように感じています。本人たちの話にもあるように、自社研究や成果発表については非常に苦労したようですが、
それらも含め非常によい経験だったのだと感じました。
今後は、今回の研修で学んだ基礎知識やマネジメントスキルに経験を加えて、実務的なスキルアップを目指して、
日々勉強し続けてくれることを期待しています。

株式会社士別ハイヤー 代表取締役
佐藤 元信 さま派遣担当者の声

―研修風景―
講義 グループ実習（ディスカッション） ゼミナール 成果発表会


